

---

## Exposé sur le tabac et le tabagisme.

**Numéro d'inventaire :** 2007.01022 (1-3)

**Type de document :** travail d'élève

**Date de création :** 1978

**Description :** Exposé constitué de 10 chemises cartonnées marron ( couleur tabac). Textes écrits sur feuilles petits carreaux, feutres de différentes couleurs. Nombreuses illustrations. Cigarettes collées dans la partie centrale. (ind.1) Revue Textes et Documents. (ind 2) Fiches cartonnées : Le tabagisme et ses conséquences. (ind.3)

**Mesures :** hauteur : 320 mm ; largeur : 240 mm

**Notes :** Le dossier (ind.1), réalisé par une classe de l'école du Puits Carré, est constitué de divers documents relatifs aux origines du tabac, son histoire, la naissance de la pipe et de la cigarette, la culture, la fabrication, les fumeurs et leur consommation, les dangers et les répercussions du tabagisme, les recommandations pour s'arrêter de fumer, l'ensemble abondamment illustré de photos de magazines et de tableaux chiffrés. La revue Textes et Documents ( ind.2) a été largement utilisée pour constituer l'exposé ainsi qu'une brochure sur le tabagisme. (ind.3)

**Mots-clés :** Apprentissage du français : filières élémentaires

Histoire et mythologie

Géographie

**Filière :** École primaire élémentaire

**Niveau :** Cours moyen

**Nom de la commune :** Évreux

**Nom du département :** Eure

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : n.p.

Commentaire pagination : 40 pages

ill. en coul.

**Lieux :** Eure, Évreux

### L'herbe à la reine

En 1561, Jean Nicot, l'ambassadeur de France à Lisbonne, cultivait dans son jardin des fleurs de tabac.

Botaniste et médecin à ses heures, il constata que le jus des feuilles, appliqué sur certaines blessures, agissait comme un remède miraculeux onguent.

C'est alors qu'il eut l'idée d'envoyer à Catherine de Médicis, qui souffrait de fortes migraines, un peu de poudre de cette plante.

La reine en fut si enthousiasmée qu'elle en offrit aussitôt à son fils pour soigner ses coryzas.

Bientôt, toute la cour voulut goûter de cette poudre qui reçut les noms les plus divers : l'herbe à la reine, Catherine, Médicée, et les médecins les plus fameux l'ordonnèrent à leurs patients.



Jean Nicot.